



Por Acapulco, legisladores se calientan en San Lázaro

En la discusión del Presupuesto de Egresos, los diputados se increparon y manotearon ante el llamado de la oposición sobre fondos especiales para el puerto tras el paso del huracán, a lo que se resistieron en Morena; en el sitio devastado, gasolineros llaman a evitar el acaparamiento del combustible **MÉXICO P.2**

[**CHOCAN OPOSICIÓN Y MORENA POR APOYOS**]

Viven en San Lázaro acalorado debate por fondos para Acapulco

Ni la necesidad por atender la emergencia que dejó el paso del huracán *Otis* en Guerrero logró que los diputados oficialistas y de oposición se pusieran de acuerdo en cómo y con cuántos recursos apoyar a los damnificados.

Habían pasado cuatro horas del reinicio de la sesión ordinaria en la que se discutían las reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, cuando subió el coordinador del PAN, Jorge Romero, a presentar la suya con el respaldo del PRI y el PRD.

El líder panista propuso la creación de un fondo para la atención de los guerrerenses y a sabiendas de que el tema ocasionaría polémica, solicitó la apertura del tablero electrónico en sustitución de la votación económica, como se conoce al que se realiza a mano alzada.

La petición produjo reclamos del lado de Morena pues esa situación, según el reglamento, solo la puede solicitar la secretaria de la mesa directiva cuando se tenga duda del resultado en dos ocasiones consecutivas.

Sin embargo, la secretaria que pidió la votación al Pleno, Brenda Espinoza (Morena), no dudó, aunque hubo manos levantadas en el bloque de Juntos Hicemos Historia y decretó el voto en contra y el desecho de la reserva.

Los ánimos se caldearon cuando la presidenta de la mesa directiva, Marcela Guerra (PRI) cantó el resultado contra la reserva, “ante la no existencia de duda” de parte de la secretaria.

Los reclamos desde el Frente opositor le “llovieron” por parejo a ambas integrantes de la mesa directiva y tras subir



a la Tribuna diputados comenzaron la confrontación y los empujones, lo que obligó a Guerra a decretar un receso.

La pausa duró 2.5 horas en las que se supone los coordinadores llegaron a un acuerdo... que no se respetó.

Tocó el turno del líder priista, Rubén Moreira, para presentar su reserva con la que buscó dirigir 50 mil millones que se utilizan para el pago de la deuda del Fobaproa para Guerrero.

Al igual que su homólogo panista, pidió, en una presentación desde Tribuna que por momentos se volvió retadora y colérica, que se abriera el tablero electrónico con la intención de evidenciar a los diputados que votarían en contra de admitir a discusión la propuesta.

En esta ocasión, la secretaria Fuensanta Guerrero (PRI) dudó en dos ocasiones del resultado en la votación económica por lo que Moreira solicitó abrir el tablero electrónico.

Sólo llevar la reserva a la votación electrónica para definir si se admitía a discusión o no, tomó una hora y 45 minutos de un acalorado debate.

MORENISTA INVOLUCRA A PRENSA EN DEBATE

Tan intensa se volvió la discusión, que varios diputados argumentaron cosas sin

sentido, una de ellas fue Susana Prieto (Morena) quien se quejó de que personas que no eran legisladores estaban levantando la mano para confundir la votación.

Entre ellos señaló a asesores, fotógrafos de diputados y reporteros, su alusión ocasionó el inmediato reproche por parte de reporteras y reporteros desde el palco de prensa y del cual no está permitida la salida hacia las curules.

El desafortunado comentario obligó a la vice coordinadora de Morena, Aleida Alavez y al diputado Hamlet García a acudir a la zona destinada para medios a ofrecer una disculpa.

Minutos más tarde la propia Prieto se acercó al Palco, pero ante el retiro inmediato de reporteros, optó por regresar a su curul sin hacer comentarios; minutos después se disculpó desde su lugar.

Al cierre de esta edición, la sesión del Pleno continuaba sin que hasta el momento se haya aprobado ningún cambio.

Sin embargo, el diputado Emmanuel Reyes (Morena), del bloque marcelista, subió un mensaje a su cuenta de "X" en la aseguró que una reserva para destinar al menos 15% de los excedentes petroleros del próximo año se destinen para recuperar la infraestructura de Acapulco y otros municipios. / JORGEX LÓPEZ



DIFERENCIAS. Como cada año, no faltaron las confrontaciones ni las tomas de tribuna para pedir recursos en el debate de Presupuesto, en esta ocasión por el rescate del puerto guerrerense.